

## Intro 11Ene2017

## Lo que debes...

## Saber

## ● Yahoo se llamará Altaba

La compañía tecnológica Yahoo comunicó que cambiará su nombre a Altaba y que su directora general, Marissa Mayer, dejará el cargo una vez culmine el proceso de absorción por parte de Verizon, tras el acuerdo alcanzado en julio pasado.



## Hacer

## ● Migración y salud

Mañana jueves, a las 8:30 horas, será el lanzamiento del libro "La migración internacional como determinante social de la salud en Chile: evidencia y propuestas para políticas públicas", de Báltica Cabieses, Margarita Bernalis y Ana María McIntyre. Auditorio Hernán Santa Cruz, Edificio de FAO Naciones Unidas (Dag Hammarskjöld 3241, Vitacura).

## Agenda

## ● Brasil bajaría la tasa

Analistas esperan que el Banco Central de Brasil aplique hoy la primera baja de 2017 a la tasa de interés Selic, que está en 13,75%. La entidad monetaria podría recortarla en 0,50 puntos porcentuales, siendo la tercera consecutiva, en línea con el relajamiento monetario iniciado en octubre de 2016.

08:30

## ● El Banco Central

publica en su sitio web los resultados de la Encuesta de Operadores Financieros EOF de la primera quincena de enero.

PULSO.CL

Siga el avance de la agenda del día en nuestra web.

## Hoy en pulso.cl

## PULSO TECH

## Los autos, los protagonistas del CES

Este 2017 el CES, la feria tecnológica más importante del mundo, cumple 50 años. Esta última edición en Las Vegas estuvo marcada por el desembarco de la inteligencia artificial en el mundo motor.

Actualidad  
Turismo en Chile creció 26% en 2016

Según cifras del Ministerio de Economía, el año pasado llegaron a Chile 5.640.700 turistas extranjeros, un 26% más que en 2015. El mayor número de viajeros provino de Argentina, con un alza de 49%.

Primera Mirada  
AFI y demanda al Estado

—por MATÍAS LIRA—

Decano Facultad de Economía y Negocios Universidad del Desarrollo

HACE ALGUNOS días la Pontificia Universidad Católica demandó al Estado por el perjuicio patrimonial causado por la eliminación del Aporte Fiscal Indirecto (AFI) en la Ley de Presupuesto 2017. Esto fue catalogado como de "máxima gravedad para un país" por el ministro Valdés y, sin duda, constituye un hecho inédito y sienta un precedente entre la relación de los individuos y/o comunidades y las externalidades generadas por el Estado en la implementación de políticas públicas. Pero lo importante es analizar el proceso que terminó en la decisión de la universidad, más que en el hecho puntual de la demanda. Esto se origina en 2015 durante el debate de la Ley de Presupuesto del siguiente año, donde a proposición de la diputada Vallejos se decide "reorientar" parte de los recursos del AFI para el financiamiento de la famosa gratuidad. Un país serio debe discutir sobre los impactos de sus políticas públicas y en este caso, el AFI no sería la excepción. De hecho, gente razonable y sensata opina que dicho mecanismo de financiamiento es regresivo, ya que considera como variable de



distribución la PSU, fuertemente correlacionada con el nivel socio económico de los alumnos. Pero otra cosa muy distinta es que de golpe y porrazo, sin análisis alguno, y probablemente motivado por un sesgo ideológico contrario a que dicho financiamiento fuese en una gran parte a universidades privadas, se decida poner fin a recursos que posiblemente ya estaban proyectados como ingresos para una gran parte de las instituciones. Esa improvisación y falta de rigurosidad es lo que yo denominaría, parafraseando al ministro Valdés, como de máxima gravedad para un país. Dichos recursos estaban asociados a los 27.500 puntajes que habían ingresado el año anterior, por lo que en el contexto de un país que se considera serio se podría asumir como un derecho justamente adquirido por las instituciones públicas y privadas que participan del Sistema de Educación Superior. No se puede por un lado exigir a las instituciones que mejoren su calidad y gestión, si por otro lado el Estado, quien enjuicia y evalúa a estas, genera total incertidumbre a través de políticas ambiguas y poco transparentes. ●

## Pulsómetro

## FIFA aprueba ampliar a 48 equipos el Mundial de Fútbol



La FIFA decidió expandir la Copa del Mundo de fútbol de 32 a 48 selecciones a partir de 2026, dejando a un lado las preocupaciones que apuntaban a que una ampliación del formato podría reducir el estándar del torneo o que sea demasiado largo y engorroso. Según las estimaciones, la medida haría que los ingresos de la entidad aumenten hasta 35%. (Reuters)

## Mercados

## A la espera de Trump, CAP destacó

## JAVIERA DONOSO

—El principal indicador de la plaza bursátil santiaguina anotó el martes un avance de 0,31%, que lo dejó ubicado en el nivel de los 4.174,58 puntos. Con esto, el IPSA continúa la tendencia de los últimos días de alzas y bajas moderadas intercaladas, mientras los mercados interna-



cionales esperan con atención lo que diga hoy el Presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, en su primera conferencia de prensa desde que se impuso en los comicios presidenciales de noviembre del año pasado. Ello también tendrá atenta a la plaza local en la jornada del miércoles.

Pero el protagonismo de la sesión de ayer se lo llevó CAP, que no solamente fue la acción más transada del día al registrar operaciones por \$7.380 millones, sino que además evidenció el salto más grande entre los principales títulos locales luego de avanzar 4,56%, impulsada nuevamente por el precio del

hierro que en la jornada de ayer subió 2,19%. Los papeles de la empresa registran un aumento de 10,64% en dos sesiones consecutivas de incrementos hasta los \$5.219. ●

PULSO.CL

Revise más comentarios de mercados en Pulso TV.